

Publié le 19/06/23 à 10:01



Chaque 3e samedi du mois, le collectif Garlatek propose d'apprendre à réparer son matériel informatique.

Des tonnes d'appareils qui s'entassent dans nos tiroirs où qui finissent à la poubelle dès le moindre dysfonctionnement. Depuis un an, le collectif Garlatek se réunit tous les mois à travers le Pays d'Aubagne, le 3e samedi, et propose des "cafés de réparation" qui permettent de donner une seconde vie à nos appareils numériques. "Il y a un fort aspect écologique de lutte contre l'obsolescence programmée. On aide les gens à réparer des pannes logicielles au lieu de changer d'ordinateur, mais aussi à éviter le bridage que font des marques comme Apple dont les ordinateurs bloquent certaines fonctionnalités au bout de sept ans", rappelle Michel Memeteau, l'un des quatre membres de ce collectif de passionnés.

Logiciels libres

Ce week-end, c'était à la médiathèque d'Aubagne que le petit groupe avait donné rendez-vous. Une dizaine de personnes ont fait le déplacement, des seniors qui ont du mal avec leur appareil mais aussi des familles. L'une d'elle est justement venue pour un vieil ordinateur qui ne démarrait plus. Avec les conseils du collectif, ils apprennent que le problème vient du disque dur : pour 30€ ils pourront avoir un nouvel ordinateur fonctionnel, et ils repartent gratuitement avec un kit d'installation d'un système d'exploitation "libre". "On met l'accent sur les logiciels libres, qui permettent de ne pas avoir à concéder ses données personnelles comme ses photos à des groupes comme Google. Et ils sont tout aussi fonctionnels !" maintient l'animateur du jour. Un discours qui plaît beaucoup à une retraitée : "J'aime être libre de choisir ce que je fais de mes données, mais pour ça il faut comprendre le fonctionnement de nos appareils". Protection des données et écologie n'ont jamais fait aussi bon ménage.

Pour connaître les prochains rendez-vous : garlatek.org.